

# Elles se plient en quatre pour la bonne cause

Des lycéens de l'Estic ont créé plus de 1 100 cocottes en papier dans le cadre d'une installation artistique solidaire dénommée "Origami for Life". Ces oiseaux vont permettre de soutenir les actions du Samu social\*.

Durant plus d'une semaine, les lycéens de la filière Accompagnement, Soins et Services à la Personne (ASSP) de l'Estic ont participé à l'œuvre d'art solidaire et collaborative du designer et artiste français Charles Kaisin. Concrètement, il s'agit d'installer au palais de Tokyo, haut lieu de l'art contemporain parisien, leurs multiples origamis en forme de colombes. Rien que ça !

## « Une grande fierté »

Vendredi dernier en fin de matinée, l'enthousiasme des jeunes fait plaisir à voir. Tout le monde s'active pour atteindre l'objectif fixé par Christine Ruhland, professeure de sciences et techniques médico-sociales. « Cela se voit qu'ils ressentent une grande fierté à participer à cette opération », se réjouit l'enseignante en regardant tous ces jeunes devant un tapis multicolore. C'est justement toutes les cocottes en papier qui ont été fabriquées en sept jours.

*Mes élèves se sont mobilisés en très peu de temps. D'autres élèves de l'établissement ont participé, mais ce sont essentiellement les ASSP qui ont participé au projet », se félicite la professeure, qui ne s'attendait peut-être pas à un tel engagement.*

A 11 h, les dernières cocottes en papier sont posées délicatement



L'ensemble des lycéens inscrits en Accompagnement, soins et services à la personne (ASSP) à l'Estic est fier d'avoir participé à un projet solidaire et caritatif.

sur la table au risque d'en faire tomber un bon nombre. C'est notamment le rôle de Flavie et de Lauralee, qui sont concentrées pour les mettre debout les unes à côté des autres. Au point d'*avoir mal au doigt*, entend-on dans la salle, où le moindre faux pas est interdit.

Non loin de là, Enrique, seul homme de la promotion, est "gestionnaire qualité". Il inspecte les cocottes non conformes : il y en a 70. Il faut

donc en refaire. Les pliages de dernière minute sont effectués dans une salle habituellement dédiée aux travaux pratiques.

## 1 100 € pour le Samu social

Cette belle aventure a commencé jeudi 11 février, jour de neige. « A cause des intempéries, il n'y avait que trois personnes ce jour-là, je leur ai proposé cette action spontanée », se rappelle Christine Ruhland. Même si « c'était compliqué au début », se souvient Léa, inscrite en Seconde, les jeunes ont toute de suite adhéré au projet. Ensuite, les élèves de 1ère les ont suivis le vendredi, non sans difficulté : « Je n'arrivais pas à plier. J'ai regardé plusieurs fois le tuto et c'était parti ! », sourit Flavie, élève de 1ère ASSP. « On a toutes dit oui sans hésiter un instant », assure Lauralee, sa camarade. Résultat : en sept jours, les élèves ont confectionné plus de 1 100 cocottes en papier. Pour chaque oiseau de papier

réalisé et collecté, 1 € est reversé par la Fondation Engie pour soutenir le Samu social. Ce qui fait 1 100 €. Une belle somme non négligeable pour des associations qui viennent en aide aux plus démunis, les premières victimes de la crise sanitaire. Encore plus, lors de cette saison hivernale. « C'est un beau projet pour aider les gens. C'est important surtout dans notre section », rappelle, lucide, Lauralee, qui a fait une trentaine de cocottes en papier.

Cette action de générosité a également vu naître « une solidarité entre les promotions », constate l'ensemble des participantes. Elles honorent leur devise de fort belle manière : « ASSP un jour, ASSP toujours. »

J.R.

[j.rattier@jhm.fr](mailto:j.rattier@jhm.fr)

\* Le Samu social est un ensemble d'associations non gouvernementales venant en aide aux personnes démunies.

## « Leur redonner de l'importance »

Outre la bonne action au profit d'une association, "Origami for Life" est une expérience très enrichissante pour les lycéens. En effet, selon Christine Ruhland, professeure de sciences et techniques médico-sociales, « la crise de la Covid-19 a eu un impact psychologique sur les jeunes entre la solitude, l'absence de stage... »

Là, ensemble, ce projet permet de « leur redonner de l'importance dans notre société actuelle. Cela leur montre qu'ils ont une place », assure la professeure. Avant de ponctuer : « C'est tellement valorisant pour eux. Ce projet-là, ils vont s'en souvenir toute leur vie. »



Plus de 1 100 cocottes en papier ont principalement été réalisées par les jeunes inscrits en (ASSP) au lycée l'Estic.



Il faut être minutieux pour ne pas faire tomber l'ensemble des cocottes.



Les cocottes en papier sont envoyées au palais de Tokyo à Paris. Elles serviront de support pour une exposition géante.



Les origamis défectueux sont immédiatement remplacés par des nouveaux. Les pliages ont lieu dans une autre salle.